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Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herr Knut Bommer ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Herr Helmut Graf ordentl. Mitglied 
 
stv. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
 
A.f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Monika 
Wernau 

Herr Dirk Haverkamp ordentl. Mitglied 
 
Stadtverordneter 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
Kulturausschuss 
für ordentl. Mitglied Franz 
Herdring und stv. Mitglied Martin 
Blom 

Frau Dagmar Henn ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Frau Mareike Jander ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 
ab 17:00 Uhr 

Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied 
 
Stadtverordneter 

Kulturausschuss 
 
A. f. Umwelt, Bauen ... 
für ordentl. Mitglied Klaus 
Kuhlmann und stv. Mitglied Dieter 
Ahlrichs 

Herr Dieter Kress ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

Frau Simone Leuthold-Haverkamp ordentl. Mitglied 
 
Stadtverordnete 

Kulturausschuss 
 
A. f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Hartmut 
Ramin und stv. Mitglied Eva 
Knöfel 

Frau Brigitte Matiak stv. Vorsitzende A. f. Schule, Sport .... 

Herr Dieter Mittmann stv. Vorsitzender Kulturausschuss 

Herr Willi Muche stv. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 
für ordentl. Mitglied Christoph 
Kühling 

Frau Christina Pattke ordentl. Mitglied 
 
ordentl. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
 
Kulturausschuss 

Herr Uwe Reichelt stv. Vorsitzender 
 
stv. Mitglied 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
Kulturausschuss 
für ordentl. Mitglied Linda Römke 

Herr Wolfgang Scholz ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

Herr Kay Schulte ordentl. Mitglied 
 
ordentl Mitglied 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
Kulturausschuss 

Herr Harald Sehr stv. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 
für ordentl Mitglied Jessica 
Ahlrichs 
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Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied 
 
ordentl. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
 
Kulturausschuss 

Frau Manuela Veit ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

Frau Undine Weirich ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 

Herr Rüdiger Weiß Vorsitzender A. f. Schule, Sport .... 

Frau Ulrike Weiß ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 

Frau Monika Wernau Stadtverordnete A. f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Andre 
Rocholl und stv. Mitglied 
Alexander Homann 

 
Christlich Demokratische Union 
 

Frau Annette Adams stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Gerd Miller 

Frau Sabine Cirkel stv. Mitglied A. f. Schule, Sprot .... 
für ordentl. Mitglied Tobias 
Hindemitt 

Frau Rosemarie Degenhardt Stadtverordnete A. f. Schule, Sport .... 
für ordentl. Mitglied Sabine 
Saatkamp und stv. Mitglied Alina 
Poddig 

Frau Susanne Eisenhuth stv. Mitglied 
 
 
ordentl. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
für ordentl. Mitglied Thomas Eder 
 
Kulturausschuss 

Herr Karl-Otto Goerdt ordentl. Mitglied 
 
beratendes Mitglied 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
A. f. Schule, Sport …. 

Herr Dario Großmann stv. Mitglied 
 
 
stv. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
für ordentl. Mitglied Gerd Miller 
 
Kulturausschuss 
für ordentl. Mitglied Marco Morten 
Pufke 

Frau Erika Jandek ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Herr Stefan Rennhak ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Herr Dirk Slotta stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Martin Strunk 

Herr Martin Strunk Stadtverordneter A. f. Umwelt, Bauen .... 
für ordentl. Mitglied Marco Morten 
Pufke und stv. Mitglied 
Maximilian Hellmich 
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Bündnis 90/Die Grünen 
 

Frau Irina Ehlermann ordentl. Mitglied 
 
stv. Mitglied 

A. f. Schule, Sport .... 
 
Kulturausschuss 
für ordentl. Mitglied Bernhard 
Salfer 

Herr Thomas Grziwotz ordentl Mitglied 
 
Vorsitzender 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
Kulturausschuss 

Herrn Rolf Humbach ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

Frau Gabriele Wehmann ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 

 
BergAUF 
 

Herr Richard Bauer ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

Frau Eva Richter ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

 
Beratende Mitglieder 
 

Frau Michaele Breimann Pfalzschule A. f. Schule, Sport .... 

Frau Susanne Fahrner Jahnschule A. f. Schule, Sport .... 

Herr Bruno Kohler Schillerschule A. f. Schule, Sport .... 

Frau Heike Prochnow Freiherr-von-Ketteler-
Schule 

A. f. Schule, Sport .... 

Herr Godehard Stein Realschule 
Oberaden 

A. f. Schule, Sport .... 

 
Sachkundiger Einwohner 
 

Herr Hüseyin Gürbüz beratendes Mitglied A. f. Umwelt, Bauen .... 

 
Gäste 
 

Herr Harald Brückner stv. Mitglied 
 
stv. Mitglied 

A. f. Umwelt, Bauen .... 
 
Kulturausschuss 

Herr Martin Heiderich Architekturbüro 
Heiderich 

 

Frau Birgit Jendyk Konrektorin 
Jahnschule 

 

 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Frau Christine Busch                                          Beigeordnete 

Herr Marc Alexander Ulrich                                Beigeordneter und Stadtkämmerer  

Herr Andreas Kray                                             Stadtoberverwaltungsrat 

Frau Anja Nicolas                                               Verwaltungsangestellte 

Herr Werner Ottjes                                             Leiter Musikschule 

Herr Heiko Rahn                                                Stadtamtsinspektor 

Frau Christiane Schulte                                      Verwaltungsangestellte 

Herr David Zolda                                                Verwaltungsangestellter 
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Entschuldigt fehlen 
 

Herr Dieter Ahlrichs stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Frau Jessica Ahlrichs ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Herr Martin Blom stv. Mitglied Kulturausschuss 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Frau Hannelore Engelhardt ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Frau Bärbel Heidenreich beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Städtisches Gymnasium 

Herr Maximilian Hellmich stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Herr Franz Herdring ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Herr Tobias Hindemitt ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Herr Alexander Homann stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Frau Martina Hoppe beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Gerhart-Hauptmann-Schule 

Frau Petra Huß beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Freiherr-vom-Stein-Realschule 

Frau Eva Knöfel stv. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Herr Christoph Kühling ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Herr Klaus Kuhlmann ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Frau Doris Lipke beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Preinschule 

Frau Melanie Ludwig beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Overberger Schule 

Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied 
 
ordentl. Mitglied 

A. f. Schule, Sport …. 
 
A. f. Umwelt, Bauen …. 

Herr Pastor Thorsten 
Neudenberger 

stv. ber. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Katholische Kirche 

Frau Alina Poddig stv. Mitglied A. f. Schule, Sport …. 

Herr Marco Morten Pufke Vorsitzender 
 
ordentl. Mitglied 

A. f. Umwelt, Bauen …. 
 
Kulturausschuss 

Herr Hartmut Ramin ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Herr Andre Rocholl ordentl. Mitglied A. f. Umwelt, Bauen …. 

Frau Linda Römke ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Frau Sabine Saatkamp ordentl. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 

Herr Bernhard Salfer ordentl. Mitglied Kulturausschuss 

Frau Manuela Scharfenberg beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport …. 
Willy-Brandt-Gesamtschule 

Herr Tobias Thylmann stv. Mitglied A. f. Schule, Sport .... 

Herr Diakon Michael Wolf beratendes Mitglied A. f. Schule, Sport .... 
Katholische Kirche 

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Stadtoberverwaltungsrat Andreas Kray zum 
Schriftführer gewählt. 
 
Der Vorsitzende des Kulturausschusses Thomas Grziwotz stellt fest, dass zu der 
gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Weiterbildung, des 
Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr sowie des Kulturausschusses ordnungs- und 
fristgemäß eingeladen wurde und Beschlussfähigkeit vorliegt. 
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Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Wahl eines Vorsitzenden für die heutige gemeinsame Sitzung der 
Ausschüsse für Umwelt, Bauen und Verkehr, für Schule, Sport und 
Weiterbildung sowie für den Kulturausschuss 

11/1542 

 
 

2 Umbau und Erweiterung der ehemaligen Burgschule für die Jahnschule 11/1543 
 
 

3 Standortverlegung der Musikschule und Nutzung des Cubus der 
ehemaligen Burgschule 

11/1544 

 
 

4 Einwohnerfragestunde   
 
 

5 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Wahl eines Vorsitzenden für die heutige gemeinsame Sitzung der Ausschüsse für 
Umwelt, Bauen und Verkehr, für Schule, Sport und Weiterbildung sowie für den 
Kulturausschuss 
Vorlage: 11/1542 
 
Der Vorsitzende des Kulturausschusses, Herr Thomas Grziwotz, schlägt als Vorsitzenden für 
die gemeinsame Sitzung den Vorsitzenden des Ausschusses für Schule, Sport und 
Weiterbildung, Herrn Rüdiger Weiß, vor. 
  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung, der Ausschuss für Umwelt, Bauen und 
Verkehr und der Kulturausschuss wählen den Stadtverordneten Rüdiger Weiß zum 
Vorsitzenden der gemeinsamen Sitzung. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
Stadtverordneter Weiß nimmt die Wahl an. 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Umbau und Erweiterung der ehemaligen Burgschule für die Jahnschule 
Vorlage: 11/1543 
 
Der mit der Erstellung der Machbarkeitsstudie beauftragte Architekt Martin Heiderich stellt 
anhand eines Power-Point-Vortrages (siehe Anlage) zunächst sein Büro und die 
Aufgabenstellung vor. Anschließend erläutert er ausführlich seinen Vorschlag. Dabei geht er 
auf den Umbau des Altbaus ein, um dort die OGS und die Verwaltung unterzubringen und 
auch auf den Speiseraum/die Aula bzw. den Neubautrakt mit 12 Klassenräumen. 
Anschließend erklärt er die geplanten Umbauarbeiten bzw. die Aufstockung der 
Räumlichkeiten für die Musikschule. 
 
Die Frage des sachkundigen Bürgers Rolf Humbach zur Anfälligkeit von Flachdächern wird 
vom Architekten Heiderich dahingehend beantwortet, dass das heute benutzte Material 
wesentlich besser ist als in der Vergangenheit und dass zum Beispiel das 
Oberflächenwasser nicht durch das Gebäude, sondern über Dachrinnen nach außen 
abgeleitet wird. 
 
Stadtverordneter Uwe Reichelt dankt dem Architekten für den ausführlichen Bericht und 
erkundigt sich nach der Bauzeit in Verbindung mit der Auslastung von Baufirmen. Architekt 
Heiderich erklärt, dass die Bauzeit ca. 1,5 Jahre betragen wird und ist zuversichtlich, dass 
das auch trotz einer hohen Auslastung der Baufirmen ein realistisches Zeitziel ist. 
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Sachkundige Bürgerin Irina Ehlermann weist auf die hohe Anzahl an Ein- und Ausgängen in 
dem Gebäude hin. Herr Heiderich erwidert, dass aufgrund der Brandschutzvorgaben eine 
entsprechende Anzahl an Ausgängen vorhanden sein muss. Jedoch ist es über 
Zugangskontrollen zu regeln, dass eine Tür nach außen immer als Ausgang zur Verfügung 
steht, von außen jedoch nicht unbedingt ein Zugang nach innen möglich sein muss. 
 
Beigeordnete Christine Busch führt aus, dass sowohl mit dem Architekten Heiderich als auch 
mit der Schulleitung sehr intensiv diskutiert worden ist, wie ein solches Gebäude für eine 
dreizügige Grundschule konzipiert werden muss. Zum einen soll ein moderner Unterricht 
möglich sein, gleichzeitig aber auch eine multifunktionale Nutzbarkeit der Räumlichkeiten 
gegeben sein. Mit dem Vorschlag des Architekten zeigt sich, dass eine dreizügige Schule an 
dem Standort gut untergebracht werden kann, die auch für die nächsten 30 Jahre alle 
Optionen offenhält. 
Auch in der Schulkonferenz ist der Entwurf intensiv besprochen worden und hat eine volle 
Zustimmung bekommen. 
 
Stadtverordneter Martin Strunk dankt dem Architekten für die ausführliche Vorstellung. Der 
Vorschlag gefällt ihm gut. Seine Frage nach dem langen Gang vor dem Fahrstuhl in dem 
Musikschultrakt beantwortet Herr Heiderich dahingehend, dass dies die einzige Stelle ist, an 
der ein Fahrstuhl untergebracht werden kann, der alle erforderlichen Bereiche des Cubus' 
barrierefrei erreichbar macht. 
 
Die Frage, ob bei der Größe der Schule die Wasserstadt Aden mit den zu erwartenden 
Schülerinnen und Schülern in die Überlegungen miteinbezogen worden ist, beantwortet 
Beigeordnete Christine Busch mit einem eindeutigen Ja. 
 
Stadtverordnete Brigitte Matiak erklärt für die SPD-Fraktion, dass in der vorgestellten 
Machbarkeitsstudie alles enthalten ist, was notwendig und erforderlich ist. Sie begrüßt das 
Ergebnis der Machbarkeitsstudie ausdrücklich.  
 
Beschluss: 
 
1. Die zurzeit noch nicht finanzierten Haushaltsmittel für den Bau bzw. die Ersteinrichtung 

der Jahnschule am Standort der ehemaligen Burgschule sollen im Doppelhaushalt 
2020/21 bereitgestellt werden. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, in 2019 alles soweit vorzubereiten und die 

entsprechenden Aufträge zu vergeben, dass in 2020 mit dem Bau des dreigeschossigen 
Erweiterungsbaues, dem Bau des Speisesaales/der Aula und dem Umbau des 
Altgebäudes für die Nutzung durch die Jahnschule begonnen werden kann. 

 
Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
Ausschuss für Umwelt, Bauen und Verkehr 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
Kulturausschuss 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
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Tagesordnungspunkt 3: 
 
Standortverlegung der Musikschule und Nutzung des Cubus der ehemaligen 
Burgschule 
Vorlage: 11/1544 
 
Beigeordneter Marc Alexander Ulrich erläutert, dass die Musikschule seit vielen Jahren nach 
einem geeigneten Standort sucht und jetzt im 50. Jahr ihres Bestehens ein solcher gefunden 
ist. Er weist darauf hin, dass am Standort der ehemaligen Burgschule zwar der Stammsitz 
mit Verwaltung sein wird, die dezentralen Angebote in den verschiedensten Stadtteilen aber 
erhalten bleiben. 
 
Bezüglich des Raumprogrammes und auch in Kombination mit der Grundschule ist der 
vorgestellte Entwurf aus Sicht der Musikschule als äußerst positiv zu bewerten. 
Beigeordneter Marc Alexander Ulrich ergänzt die Vorlage dahingehend, dass sich bezüglich 
der Kosten noch einige Änderungen ergeben werden, weil zum Beispiel Honorarkosten für 
den Architekten usw. nicht enthalten sind. 
 
Im Nachgang zu dem Beschluss führt Beigeordnete Christine Busch aus, dass für den 
Stadtteil Oberaden mit Umsetzung der Maßnahmen für die Jahnschule die Maßnahmen im 
Primarbereich als nicht abgeschlossen angesehen werden können. Vielmehr ist geplant, 
auch an der Preinschule entsprechende Umbauten vorzunehmen. Mit Auszug der 
Musikschule aus dem Obergeschoss im OGS-Trakt soll dieser für die OGS zur Verfügung 
gestellt werden. Zudem ist geplant, das gesamte Schulgebäude energetisch zu ertüchtigen 
und auch ansonsten zu sanieren. 
 
Stadtverordneter Martin Strunk erläutert den Antrag der CDU-Fraktion dahingehend, dass 
ein Standort zentral in der Stadt der CDU-Fraktion lieber gewesen wäre. Die Wege aus 
anderen Stadtteilen – wie zum Beispiel von Overberge nach Oberaden – sind schon recht 
weit; daher die Anregung, den Standort besser an den ÖPNV anzubinden. 
 
Stadtverordneter Dieter Mittmann erläutert für die SPD-Fraktion, dass diese die 
Notwendigkeit zum jetzigen Zeitpunkt nicht sieht. Zwei Bushaltestellen an der Potsdamer 
Straße und der Nachtigallenstraße sind in zumutbarer Nähe zu erreichen, jedoch ist 
durchaus geplant, nach Fertigstellung der Wasserstadt sich die Situation insgesamt noch 
einmal anzusehen. 
 
Die Sprecher der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und BergAUF sprechen sich jeweils für 
den Antrag der CDU-Fraktion aus. 
 
Abstimmung über den Antrag der CDU-Fraktion 
 
Bei der Standortverlegung der Musikschule muss die Anbindung an den ÖPNV überprüft und 
im weiteren Verfahren berücksichtigt werden. 
 
Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit abgelehnt 
    Ja  6    Nein  10 
 
Ausschuss für Umwelt, Bauen und Verkehr 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit abgelehnt 
    Ja  7    Nein 10 
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Kulturausschuss 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit abgelehnt 
    Ja  7    Nein  10 
 
Beigeordneter Ulrich erklärt, dass die Verwaltung der Musikschule auch heute schon im 
Bereich des Marktes in Oberaden untergebracht ist und es keine Beschwerden von 
Musikschulteilnehmerinnen und –teilnehmern bezüglich des Standortes gibt. Die Verwaltung 
wird sich jedoch die Situation mit Fertigstellung der Wasserstadt ansehen und versuchen, die 
Erreichbarkeit zu optimieren. Beigeordnete Busch ergänzt die Aussagen dahingehend, dass 
natürlich die dezentralen Standorte im Stadtgebiet der Musikschule – wie zum Beispiel das 
Pestalozzihaus usw. – erhalten bleiben.  
 
Beschluss: 
 
1. Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis und begrüßt die Planung 
 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die vorgestellte Planung zur Standortverlegung der 

Musikschule mit den notwendigen baulichen Umbauten und Erweiterungen zu 
konkretisieren und die Finanzierung im Doppelhaushalt 2020/2021 sicherzustellen. 

 
Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
Ausschuss für Umwelt, Bauen und Verkehr 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
Kulturausschuss 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Sachkundiger Bürger Stefan Rennhak erkundigt sich nach dem verschlossenen Tor im 
Bereich des Hafens zum Radweg parallel zum Kanal. Beigeordneter Ulrich erklärt, dass 
zurzeit Gespräche mit dem Eigentümer geführt werden mit dem Ziel, die Situation zu 
verändern. 
 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
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